



Diálogos sobre políticas públicas e incidencia desde el enfoque de los derechos humanos

10 años del Colectivo de Derechos de Infancia y Adolescencia. Red Nacional de Incidencia en Políticas Públicas

Fecha: 4 de noviembre- 13.30 a 19 horas.

Lugar: Auditorio de la Fundación Navarro Viola. Av. Pte. Quintana 174, Ciudad de Buenos Aires.

1. Programa

Acreditación

13.30 hs.

1) Mesa de presentación

14 a 15 hs.

Expositores:

- Nora Pulido:** Coordinadora del Colectivo de Derechos de Infancia y Adolescencia.
- Angels Simon:** Save the Children Suecia
- Andrés Franco:** Unicef Argentina
- Adolescente integrante del Colectivo**

2) El derecho internacional de los derechos humanos y la incidencia internacional

-15 a 16.15

Expositores:

- Norberto Liwsky:** Defensa del Niño Internacional, ex vicepresidente del Comité de Derechos del Niño de Naciones Unidas.
- Rosa María Ortíz:** Comité de Derechos del Niños de Naciones Unidas, miembro electa de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.
- Luis Pedernera:** Comité de Derechos del Niño de Uruguay.
- Stella Maris Martínez:** Defensora General de la Nación.

Moderador: Juan Facundo Hernández - Colectivo de Derechos de Infancia y Adolescencia.

Ejes del diálogo: Derechos de niñas, niños y adolescentes: La agenda nacional, latinoamericana e internacional, interrelaciones posibles. Principales preocupaciones del Comité de Derechos del Niños y de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Informe de la Redlamyc a 20 años de la Convención sobre los Derechos del Niño.

Pausa - 16.15 a 16.30

3. Las políticas públicas de infancia y adolescencia a 20 años de la Convención sobre los derechos del niño. Avances y desafíos:

-16.30 a 17.30

Expositores:

- Gabriel Lerner:** Subsecretario de Derechos para la Niñez, Adolescencia y Familia. Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia, Ministerio de Desarrollo Social de la Nación.
- Victoria Martínez:** Directora Nacional de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad. Secretaría de Derechos Humanos, Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Nación.
- Jorge Freire:** Redlamyc, Red latinoamericana y caribeña por la defensa de los derechos de los niños, niñas y adolescentes.
- **Adolescente integrante del Colectivo**

Moderadora: Mónica Perauer, Colectivo de Derechos de Infancia y Adolescencia.

Ejes del diálogo: La adecuación legislativa, los avances y las cuestiones pendientes. La implementación del sistema de protección de derechos. Las prioridades dentro de las prioridades: Grupos en situación de vulnerabilidad. El Estado argentino frente al sistema internacional y regional de Derechos Humanos.

4. La agenda regional de derechos de las niñas, niños y adolescentes.

17.30 a 18.30

Expositores:

- Josefina Doz Costa (ANDHES) - Región NOA.
- Jorgelina Fernández Leyton (XUMEK Mendoza) - Región Cuyo.
- Marysel Segovia (Colectivo Cordobés) – Córdoba/Río Cuarto.
- Marcela Val (Che Pibe, Buenos Aires) - Buenos Aires.

Ejes del diálogo: Sistema de protección integral. Adecuaciones legales provinciales. Violencia Institucional. Pueblos originarios. Salud sexual y reproductiva, entre otros.

Palabras de cierre a cargo de Nora Cortiñas (Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora).

5. Muestra gráfica permanente.

18.30 - Brindis.

2. Presentación de la Jornada

El Colectivo de Derechos de Infancia y Adolescencia cumple 10 años de existencia. A fines del 2001 un grupo de organizaciones no gubernamentales, nos reunimos por la grave situación política, social y económica que atravesaba el país. Además en febrero de 2002 vencía el plazo para entregar el informe sobre la situación de la infancia ante el Comité de Derechos del Niños de Naciones, lo que significaba una muy buena oportunidad para obtener una guía de trabajo que contribuya a la reconstrucción de las políticas públicas destinadas al sector más vulnerable de nuestro país. En ese momento Naciones Unidas sólo tenía, como parámetro de evaluación, el informe presentado por la gestión de Carlos Menem, donde se destacaban supuestos logros del neoliberalismo, que eran precisamente los que habían contribuido a la peor crisis de la Argentina. Otro país había emergido de esa década nefasta, y había que dar cuenta de ello.

Fue así como se realizó el primer informe del Colectivo, el segundo desde la existencia de este proceso. Lo escribimos de manera participativa y dando cuenta de las principales vulneraciones derechos, claro está, encabezó el informe la situación general del país, y la crisis del modelo económico imperante. Pero también abarcamos el derecho a la salud, a la educación, y la grave violencia institucional contra los niños, con escuadrones de la muerte incluidos.

Una vez escrito el informe, teníamos que firmarlo. Así surgió el Colectivo, primero el trabajo, el consenso y luego el formato institucional. Esta impronta fue la que nos guió durante estos 10 años, de incidencia permanente y silenciosa, en la agenda local, nacional e internacional. Transparencia y horizontalidad son características de esta red nacional de incidencia en políticas de infancia y adolescencia.

En la actualidad el Colectivo se encuentra conformado por varias organizaciones de la Ciudad de Buenos, y de las provincias de Buenos Aires, Córdoba, Mendoza, San Luis, Santiago del Estero, Tucumán y Jujuy.